

## *Festearon animadamente las Bodas de Plata* *de su incorporación a filas*

**E**STAMOS íntimamente persuadidos de que las amistades que se engendran en la escuela y en el servicio militar son las más firmes y duraderas; y cuando este servicio militar se cumple en medio de las vicisitudes y zozobras que toda guerra lleva aparejadas las amistades durante aquel tiempo entabladas poseen una solidez de roca.

Tal consideración se ha podido comprobar, una vez más, durante la reciente celebración de las Bodas de Plata de su incorporación a filas de los reclutas renterianos de la quinta de 1.935.

Deseoso de organizar, con tan señalado motivo, un acto de confraternidad juvenil «veintico años más tarde», alguien lanzó la semilla de la primera idea y pronto organi-

constituyeron los primeros contingentes prácticos en aquel histórico 18 de Julio de 1.936, fácilmente se llegó a la cifra de 86. Pero de éstos, ni todos los de entonces se encontraban nuevamente en Rentería —fallecidos o ausentes, una buena parte— ni bastantes de entre ellos habían pertenecido propiamente a aquel reemplazo, sino que, siendo de quintas anteriores, tenían solicitada y conseguida, por una razón o por otra, la respectiva prórroga. En cuanto a éstos, la circunstancia apuntada no era óbice fundamental, puesto que todos, dejando a un lado la quinta de cada uno se habían batido desde la misma trinchera.

Con tan laudable criterio de auténtica hermandad llegóse a conseguir la conformidad de cuarenta y dos de los 86 primeros anotados.



*Después de la comida de hermandad, los «quintos» de 1935 se hicieron esta foto como recuerdo. (Foto, Zarranz).*

zose una Comisión encargada de que aquél pudiese tener realización. Dicha Comisión la componían Miguel Juambeltz José Cruz Huici, Gervasio Inciarte, Bernardo Mirasolain, Abel Martín, Ignacio Olaizola y José Luis Oyarbide.

Bernardo Mirasolain fué el encargado de convocar mediante la Prensa a cuantos pudieran interesarse por el simpático proyecto.

A aquella primera reunión, que se celebró en el bar Aralar, no acudió— esta es la verdad — mucha gente. Pero los ocho o nueve que concurrieron acordaron volver a reunirse en el mismo lugar una vez cada semana, todos los miércoles, con el fin de seguir cambiando impresiones al objeto de ir puntualizando y concretando los diferentes detalles del proyecto.

Y poco a poco fué llegando más gente... A todos les agradaba extraordinariamente la idea, que preciso de mes y medio para convertirse en realidad.

Hecha la lista de los soldados del reemplazo de 1.935, los mismos que vistieron el honroso uniforme militar y

A la consideración de todos ellos fué sometido el proyecto de la Comisión organizadora. Los actos a celebrar serían una Misa en sufragio de los fallecidos, y también como acción de gracias de los vivientes, y una comida de hermandad en el restaurante «Gurutze», de Oyarzún.

Ni que decir tiene que el plan de la Comisión fué aprobado unánimemente. Y llegó el domingo 19 de Junio.

La Misa, oficiada por D. Ramon Gaztelumendi, consiliario de Acción Católica de San Sebastián y soldado también en 1.936, se celebró en la Capilla del convento de las R.R.M.M. Agustinas, de Rentería. Y todos los que ahora hace veinticinco años estaban en la guerra y hoy gozan de una bendita paz la escucharon devotamente y dentro del mayor recogimiento espiritual.

El banquete de «Gurutze», que dio comienzo a las dos y media de la tarde, reunió en torno a unas mesas espléndidamente servidas a casi todos los que figuraban en la lista final de los adheridos y que fueron los que citamos seguidamente:

Bernardo Mirasolain, José Mancisidor, Antonio Mancisidor, Francisco Landa, Ignacio Olaizola Gervasio Inciarte, Ricardo Aguirre, Lorenzo Morón, Antonio Jaurieta, José Luis Zapirain, Liborio Yarzabal, José Luis Oyarbide, Abel Martín, Miguel Juanbeltz, José Cruz Huici, José Usabiaga, Raque Macazaga, Angel Monedero, Deogracias Calvo, Venancio Aguado, Julián Elizondo, L. Elizondo, Juan Baráibar, Ricardo Barrio, Juan Castelruiz Ignacio Elicechea, Pedro Erquicia, Ramón Gaztelumendi (sacerdote), Jaime Sáez (sacerdote igualmente); Ricardo Gómez, José López Goñi, José María Mendiburu, Juan Merino, Bonifacio Ugalde, Francisco Echezarreta, Fermín Salaverria, José Estévez, Bernabé Goyenechea, Juan García, Agustín Labandibar, José Oyarbide y José Cruz Urquizu.

Pese a haber anunciado su asistencia, no acudieron finalmente, por causas diversas, cuatro de éstos 42 iuscriptos.

Por no residir en localidad próxima a Rentería, por motivos profesionales o causas de fuerza mayor los siguientes soldados del reemplazo de 1.935 no pudieron tomar parte en la simpática fiesta que motiva este reportaje:

Venancio Aguado, Luis Aguilera Ricardo Aguirre, Francisco Ansorena (fallecido), Francisco Arambarri, Aniceto Arandia, José Arbeláiz (fallecido), Bautista Arreche, Fernando Arrieta (fallecido), José Ayestarán (fallecido), Ramón Ayllon (médico), Ramón Azcárate, Juan Baráibar, José Beratarbide, Casimiro Bereciartúa (fallecido), Ascen-

sio Blanco (fallecido), Manuel Boada (fallecido), Isidoro Bustos, José Dadebat, Domingo Echeverría, Juan Echeverría Iceta (fallecido, hermano del actual alcalde de Rentería), José Eizmendi (fallecido) Manuel Elorza, Juan Erquicia, Vicente Etura, Atilano Gil, Santiago Giraldo (fallecido), Ricardo Gómez, Marcelino González, Cosme González, Felipe Gurrea, Tomás Hera, Manuel Iñarra, Tomás Isargán, Enrique Lamfús, Mariano López, Jesús Martínez, Pablo Martínez, Sixto Martínez, Jesús Martínez de Pisón, Jaime Mendiola, José Otegui, Manuel Ovarzábal, Ignacio Oyarzábal, José Picaza, Gerardo Robledo (fallecido), Angel Rodríguez, Fermín Sánchez, José San Sebastián, Epiménio Santamarta (fallecido), Nicolás Susperregui, Agustín Trujillo (fallecido), José Uztazgaray, Tomás Ulloa, Zacarías Urbieto (fallecido), Ricardo Urcelay, Juan Arruti, Ventura Zabala, Feliz Zabalegui, José Zapirain (fallecido) y Francisco Zubillaga.

Concluida la comida de hermandad, durante cuyo desarrollo fueron evocados por cientos episodios y anécdotas de aquella época, en medio del mejor humor, si bien impregnado éste, a ratos, de un cierto dejillo nostálgico — por aquello de los años mozos...— se hizo un poco de música y hasta se dejó oír algún que otro «bertzolari» con chispa, puesto que entre los reunidos habíalos también.

En resumen: una jornada agradabilísima, que existe el propósito de repetir, Dios mediante, en años sucesivos por las mismas fechas.

## Establecimiento «PLASBY»

Pinturas - Esmaltes - Barnices

Av. de Navarra, 5 - Tel. 5 61-62

R E N T E R I A

BAR

# "ONENA"

*¡Si quiere probar una buena sidra, visite este establecimiento! - Servicio de comidas económicas.*

Lamalbide, 2

Teléf. 5-51-16

RENTERIA

Estudio

# FIGURSKI

SUCESORES: RIVERO-MACIA

*Trabajos industriales - Bodas  
Comuniones - Ampliaciones  
Reportajes*

Viteri, 28 - Teléfono 5-56-18

RENTERIA